

Granada Hoy

www.gradahoy.com

El BMN, el banco de **CajaGranada**, suprimirá en dos fases **1.850 empleos**, cerrará 400 oficinas y acuerda una **reducción** de sueldos del 4% **P 19**



El Granada CF dosifica esfuerzos para llegar en plenitud de condiciones al **vital partido** ante el Getafe, en el que se juega gran parte de la permanencia **DP2-3**

26-27 EL PARLAMENTO SE CONSTITUYE CON MANUEL GRACIA COMO PRESIDENTE Y UNA VICEPRESIDENCIA PARA EL PP / **EDITORIAL PÁGINA 2**

IU tendrá la Vicepresidencia

● Diego Valderas es ya el virtual 'número dos' a la espera de la consulta a las bases

● Izquierda Unida aspira a controlar las áreas de Agricultura, Medio Ambiente y Empleo

● Griñán diseña un equipo de ocho a diez consejeros con tres puestos para IU



José Antonio Griñán saluda ayer a Diego Valderas después de la elección del presidente de la Cámara.

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

6-7 'MEDICAMENTAZO'

El copago supondrá a los jubilados de Granada 17 millones

● La medida del Gobierno afectará a los 174.000 pensionistas que gastan 171 millones en medicinas

8 ACCIÓN POLICIAL

Detenidos tres jóvenes del clan de Los Mocos por secuestros, robos y narcotráfico

● Los arrestados, de entre 19 y 23 años, cobraron 15.000 euros por cada rescate

34 NUEVA MEDIDA DE AHORRO DEL GOBIERNO

Los universitarios pagarán hasta 540 euros más por la tasa de matrícula

● La Junta de Andalucía rechaza la medida porque no va acompañada de una política de becas

HOY
Supertele POR 0,70 € MÁS
MAÑANA
CAILLOU
 Llévese "SE VA DE ACAMPADA"
 POR SÓLO **3'95€**

Los **5** DIAS LOCOS de **INMOBILIARIA OSUNA**
 Sólo del **18** al **22** de **abril** en nuestra oficina de **Puerta Real, 9**
 Horario ininterrumpido de **11** a **20** horas
 ¡Aprovecha estos **5** únicos días con **PRECIOS DE LOCURA!**
 958 22 55 29 www.osuna.es

Granada

“No hay mayor orgullo que ser la alcaldesa del pueblo donde nací”

Luisa García Chamorro se ve preparada para asumir el “bonito reto” de sustituir a Carlos Rojas en la Alcaldía de Motril pero subraya que la decisión “no se ha tomado”

Sergio Sebastiani / MOTRIL

La designación de Carlos Rojas como portavoz del Partido Popular en el Parlamento de Andalucía derivará en su abandono del cargo de alcalde de Motril, si bien aún no se conoce la fecha. El relevo lo tomará Luisa María García Chamorro, número dos de la candidatura popular motrileña en las pasadas elecciones municipales, quien hasta el momento no ostentaba ninguna delegación en el Ayuntamiento.

García Chamorro es también diputada provincial y vicepresidenta primera de la Diputación de Granada, y al mismo tiempo tiene el cargo de secretaria ge-

Luisa García Chamorro

Vicepresidenta de la Diputación

“Una de las mejores cosas que me han pasado es gobernar en la provincia, pero seguir o no depende del partido”

neral del PP de Granada. La propia implicada aseguró ayer que el presidente provincial del partido y también de la Diputación, Sebastián Pérez, le trasladó que “ha consensuado con nuestro presidente regional, Javier Arenas, que cuando Carlos Rojas tenga que abandonar en un futuro la Alcaldía de Motril, yo asumiré este bonito reto de ser la alcaldesa de mi pueblo”.

Si bien matizó que “por ahora la decisión todavía no se ha tomado”, señaló que “se abre una nueva etapa en mi vida política”

y que “no hay mayor orgullo para alguien que se dedica a la vida pública que ser la máxima responsable del pueblo que la vio nacer y la vio crecer”. Asimismo, indicó que “asumo este reto con el entusiasmo que se merecen mis vecinos”.

Como aún no se sabe cuándo se producirá el relevo de Motril, García Chamorro seguirá ejerciendo sus cargos en la Diputación y en el partido, y según se vayan dando las circunstancias podría dejar alguno de ellos en el futuro.

En cuanto a su puesto orgánico, este mismo año tendrá lugar el Congreso Provincial del Partido Popular, una vez que se realice el Congreso Regional, por lo que entonces podría haber cambios en cuanto a su condición de secretaria general.

En lo referente a su futuro en la Diputación Provincial, García Chamorro manifestó que “una de las cosas más grandes que me ha pasado” ha sido conseguir el gobierno del ente provincial, pero indicó que su cargo “siempre ha estado a disposición del Partido Popular de Granada, por lo que será el presidente provincial el que determine” si debe seguir o no en la institución. “Esa es una decisión que escapa a mis competencias”, concluyó Luisa García Chamorro.

Ayer, en el pleno extraordinario celebrado en la institución provincial, la portavoz del grupo de IU, Asunción Pérez Cotarelo, y el diputado socialista José María Aponte iniciaron sus intervenciones deseándole suerte a la futura alcaldesa, que contestó con una sonrisa.



Luisa García Chamorro, fotografiada en el Ayuntamiento.

Los andaluces ven ruidosas sus ciudades, según un estudio de la UGR

El tráfico, los vecinos, los televisores y las obras son sus principales enemigos

Redacción / GRANADA

Seis de cada diez andaluces urbanos afirman que el ruido exterior de sus viviendas influye muy negativamente en el desarrollo de su vida cotidiana, y al mismo porcentaje les afecta la contaminación acústica de forma permanente, según revela el libro *La contaminación acústica en Andalucía*.

El libro, presentado en Málaga, ha sido dirigido por el catedrático de la Universidad de Almería Fernando Fernández y coordinado por Antonio Segura y Alberto Fernández, ambos catedráticos de la Universidad de Granada, y ha sido patrocinado por Unicaja.

El estudio señala además que entre el 50 y el 60% de los andaluces creen que sus ciudades son muy ruidosas o bastante ruidosas, y ocho de cada diez prevén que la contaminación acústica aumentará en los próximos años o se mantendrá en los altos niveles actuales.

Siete afirman tener gravemente afectados su sueño y descanso cotidianos a causa de los ruidos exteriores urbanos, y seis consideran que el nivel de conciencia y preocupación de los políticos locales sobre este problema “es poco o nulo”.

El 23% de las pequeñas ciudades no tiene ninguna ordenanza sobre ruidos, algo que sí ocurre en casi todas las ciudades medias, grandes y muy grandes, y sólo un 18% de las pequeñas y medianas ciudades tienen un mapa de ruidos.

En las ciudades pequeñas (de 20.000 a 50.000 habitantes), el 11,4% de la población está sometida a exposiciones altas o muy altas de impactos acústicos, porcentaje que se eleva al 14% en las ciudades medias (de 50.000 a 100.000 habitantes).

Mientras, en las grandes ciudades (de 100.000 a 250.000 habitantes) la población afectada alcanza el 26,54% y en los grandes núcleos metropolitanos (de más de 250.000 habitantes) supera el 34%.

Los andaluces consideran que las principales fuentes de ruido son el tráfico rodado, con el 36,5%; los vecinos y las radios, televisores o reproductores, con el 30,6%; las obras en la vía pública, con un 13%, y los bares, discotecas y otros locales, con el 11% de las respuestas.

Torres Hurtado pide “lealtad institucional” al nuevo Gobierno

El alcalde asegura que ha perdido la esperanza de tener más peso en la Alhambra

C. R - Agencias / GRANADA

Nuevo gobierno en la Junta de Andalucía y nuevas expectativas desde Granada. El alcalde de Granada, José Torres Hurtado, confió ayer en que “tanto IU como PSOE”, que gobernarán la Junta de Andalucía, “dejen de actuar” de “forma partidista” en la ciudad, como a su juicio ha ocurrido en el pasado mandato autonómico del PSOE, y aborden los proyectos pendientes

desde la “lealtad institucional”.

Torres Hurtado reclamó al nuevo Gobierno andaluz, a sus consejeros y sus delegados provinciales que cuando se “sienten” a negociar cualquier asunto con el Ayuntamiento piensen “en los granadinos” y no en “si va a reportar rédito electoral”, una postura que, según señaló, no ha beneficiado a los socialistas andaluces en los últimos comicios.

En este sentido, el alcalde se refirió a infraestructuras como el Metro e insistió en que cuando propone algún tipo de solución no es que quiera “salirse con la suya”

sino beneficiar a los ciudadanos, destacando la necesidad de que se dé prioridad a la finalización de la superficie del trazado para favorecer a comerciantes y vecinos.

Uno de los asuntos en los que sí que ha perdido la “esperanza” con el nuevo gobierno es que el Ayuntamiento tenga más peso en las decisiones de la Alhambra; el regidor considera que Granada no puede explotar su tres principales focos de riqueza (Alhambra-ciudad-Sierra Nevada) por no existir buenas comunicaciones. “Siempre se ha dicho que una región que no tiene buenas comunicaciones se queda atrás respecto de las que sí las tienen”, reflexionó el regidor, a cuyo juicio esto es “un ejemplo de esa lealtad institucional” que a su modo de ver “no ha existido” en los años de gobierno del PSOE.



Torres Hurtado.

GRANADA HOY

Subdelegación impulsa un plan contra robos en el campo en Baza

La Policía Nacional y la Guardia Civil colaborarán para resolver estos hechos

Redacción / GRANADA

El subdelegado del Gobierno en Granada, Santiago Pérez, se reunió ayer con medio centenar de empresarios agrícolas de la zona del Altiplano, con quienes se comprometió a impulsar un plan especial para evitar robos de maquinaria en la comarca de Baza.

El encuentro, celebrado a instancias de la Asociación de Empresarios del Altiplano de Granada, sirvió para poner las bases de una colaboración coordinada entre los efectivos de la Policía Nacional y la Guardia Civil de cara, por un lado, a la prevención de este tipo de delitos y, de otro, optimizar los recursos para la pronta resolución de los mismos.

El subdelegado resaltó a los empresarios agrícolas la importancia de poner en conocimiento de la Policía Nacional o de la Guardia Civil cualquier vehículo o persona sospechosa que circule por los caminos agrícolas. Además, también animó a los participantes en el encuentro de coordinación a interponer las denuncias correspondientes cuando sean víctimas de algún hurto o robo.

Santiago Pérez, que en la reunión también estuvo acompañado por el jefe de la Comisaría del Cuerpo Nacional de Policía de Baza, Antonio Mirallas, y el capitán de la Guardia Civil en Baza, José Borrero, comunicó a los empresarios la puesta en marcha de un plan de seguridad específico que cubra las necesidades de las producciones agroganaderas, y que se centre tanto en campañas específicas como en situaciones concretas de delincuencia organizada y selectiva.

Los empresarios de la comarca del Altiplano granadino expresaron por su parte al subdelegado del Gobierno sus reivindicaciones y el reconocimiento por la sensibilidad mostrada por Santiago Pérez en la pronta atención que ha tenido para atenderles después de la solicitud realizada el pasado lunes, al tiempo que han reconocido la labor que diariamente realizan los agentes tanto de la Policía Nacional como de la Guardia Civil en la zona.



La ETS de Ingeniería de la Edificación de la UGR, sede de las Primeras Jornadas Nacionales de Compliance.

FOTOS: JOSÉ ANTONIO JAIME PINEDA

García Calderón ve “prioritario” incautar los beneficios del blanqueo

El fiscal superior reclama una mayor coordinación institucional para luchar contra este tipo de fraude y revela que los delitos de naturaleza económica aumentaron en 2011

Y. Huertas / GRANADA

El blanqueo de capitales es un delito de difícil persecución, pues las pruebas que normalmente hay contra quienes lo cometen son indiciarias. Pero, gracias a las sentencias que ha dictado en los últimos años el Tribunal Supremo, se ha articulado una doctrina, ya consolidada, que otorga la debida importancia a este tipo de pruebas basadas en indicios, facilitando mucho la lucha contra el fraude económico vinculado al dinero negro. Pero esa lucha siempre será incompleta si no se recupera el beneficio ilícito que genera el blanqueo, algo que sucede en muchas ocasiones. Por eso, el fiscal superior de Andalucía, Jesús García Calderón, reclamó ayer más coordinación institucional para lograr una mayor eficacia en la persecución de estos delitos.

“La clave es la coordinación y la conciencia de que es prioritario y absolutamente imprescindible incautar los efectos procedentes del delito de blanqueo de capital; pues es tan importante la persecución de esos beneficios materiales como la persecución del culpable”, subrayó el fiscal superior, que hizo estas consideraciones a **Granada Hoy** tras impartir la conferencia inaugural de las Primeras Jornadas Nacionales de Compliance: prevención del blanqueo de capitales y financiación del terrorismo, que se están celebrando en la ETS de Ingeniería de la Edificación de la capital granadina.



El fiscal superior fue el encargado de inaugurar las sesiones.

García Calderón reconoció que el blanqueo de capitales no es un tipo de delito que sobresalga en las estadísticas criminales de la comunidad, “pero se va incrementando año tras año”. En este contexto, reveló que los fiscales provinciales, en su último balance anual, “sí abundan en que hay un mayor número de delitos de naturaleza económica, como delitos fiscales o delitos de blanqueo de capitales”, siendo las provincias de Málaga y Sevilla donde más casos de blanqueo se detectaron. Avanzó además que han aparecido “formas imprudentes” de este

delito a través de internet por parte de personas que no comprueban el origen de fondos que trasladan a otras cuentas corrientes. No obstante, para conocer las cifras exactas relativas a este fenómeno criminal habrá que esperar a que se presente la memoria de la Fiscalía andaluza.

A juicio de García Calderón, lo deseable sería que año tras año aumentaran los procesos judiciales por blanqueo, pues ello significaría que el trabajo policial y de la Agencia Tributaria y de otros organismos administrativos de control está siendo cada vez más efi-

caz. “Si en las estadísticas aparecieran cifras mayores de blanqueo de capitales sería positivo, pues demostraría que se abren investigaciones y que se persigue un delito que quizás haya estado caracterizado también durante mucho tiempo por una dosis de impunidad excesiva”, sentenció, al tiempo que consideró fundamental la labor de los fiscales de cooperación jurídica internacional en este ámbito. “Tienen mucha información que puede resultar muy valiosa para conjugarla con otra información que se maneje por grupos policiales u otros departamentos”, dijo.

En su intervención, el fiscal superior realizó un análisis histórico-jurisprudencial del delito de blanqueo de capitales, tal y como está regulado actualmente en el Código Penal. Recordó que en su origen este tipo de delito se vinculaba con el narcotráfico y abundó sobre todo en los aspectos prácticos de la investigación criminal. Así, hizo un repaso por las sentencias dictadas por el Tribunal Supremo (TS) en los últimos años sobre este delito, que, como destacó, “es de una compleja estructura”. En la apertura de las jornadas también participó Antonio Martínez Calvo, de la Secretaría General del Tesoro y Política Financiera del Ministerio de Economía y Competitividad, que habló sobre las novedades del Reglamento de la Ley 10/2010, de prevención del blanqueo de capitales y de la financiación del terrorismo.

La flora de alta montaña se desplaza 2,7 metros por el cambio climático

Investigadores de Botánica de la Facultad de Farmacia publican en la prestigiosa revista 'Science' los resultados de un estudio internacional en el que participa el CSIC

A. Beauchy / GRANADA

Un grupo multidisciplinar de científicos de toda Europa acaba de hacer público otro efecto más del calentamiento global de la tierra: el ascenso altitudinal de las especies vegetales. Hasta 2,7 metros se ha llegado a desplazar de media la flora europea de alta montaña debido al aumento de las temperaturas. Ésta es una de las conclusiones de un estudio que se acaba de publicar en el último número de la prestigiosa revista científica *Science* y en el que participan dos profesores de Botánica de la Facultad de Farmacia de la Universidad de Granada.



La vitaliana, una de las especies de Sierra Nevada afectadas.

GRANADA HOY

EFECTO MAYOR

En Sierra Nevada, al aumento de las temperaturas se le suma la sequía creciente

La investigación internacional, en la que ha participado el Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC), analiza los cambios observados en la flora de 66 cimas de 17 cordilleras europeas entre 2001 y 2008, entre ellas la de Sierra Nevada.

“En 2004 se decidió que Sierra Nevada era un lugar estratégico para la investigación y se estableció un doble sistema de seguimiento para su estudio”, explicaba ayer a este periódico Joaquín Molero Mesa, profesor de la UGR que, junto a Rosa Fernández Calzado, participan en el trabajo.

Este proyecto, que en la Península Ibérica estableció también otra zona piloto en los Pirineos (Ordesa), ha calculado un desplazamiento hacia la cima de 2,7 metros de media en el conjunto de las especies estudiadas. “Este resultado confirma la hipótesis de que el aumento de las temperaturas induce al desplazamiento de la flora alpina hacia niveles su-

periores”, reza el comunicado enviado por el CSIC. Y este fenómeno ha provocado la sustitución de algunas especies resistentes al frío por otras más sensibles a él, lo que refleja “la vulnerabilidad de los ecosistemas de alta montaña a medio y a largo plazo”, apunta otro de los investigadores del CSIC, Luis Villar, del Instituto Pirenaico de Ecología.

Una de las conclusiones más relevantes es que el calentamiento global está afectando de manera más intensa a las montañas mediterráneas, es decir, a Sierra Nevada, Córcega, el Apenino Central y Creta, pues al aumento de temperaturas se le suma una sequía creciente, puesto que disminuye la precipitación media anual y se alarga la sequía estival. “Esta combinación ambos factores puede suponer una grave amenaza para ciertas especies endémicas, como es el caso de la *Androsace vitaliana* subsp. *nevadensis*, el *Plantago nivalis* y la *Artemisia granatensis*, tesoros biológicos cuyo número podría disminuir”, explicó Molero ayer.

El estudio revela un aumento medio del 8% en el número de especies que habitan las cimas de las cordilleras de Europa, pero este incremento no ha sido generalizado. “De las 66 cimas estudiadas, en la mayoría de las situadas en las zonas boreal y templada sí se ha observado dicho aumento, mientras que en ocho de las 14 cumbres situadas en el área mediterránea se ha producido una disminución”, apunta Villar.

Sierra Nevada es la única alta montaña peninsular con clima mediterráneo desde la base hasta la cima más elevada, así que el grupo de investigación coordinado por Molero instaló un segundo punto de muestreo con el fin de conseguir unos mejores resultados en la observación y poder obtener conclusiones más fiables, que podrán ser contrastados con los que ahora se publican en un par de años.

La Universidad da una semana más para que se soliciten las ayudas sociales

El 27 de abril concluye el plazo para las becas a las matrículas y otros conceptos

Redacción / GRANADA

El Vicerrectorado de Estudiantes de la Universidad de Granada informó ayer que el plazo de solicitud de Ayudas Sociales de carácter extraordinario se ha ampliado hasta el viernes 27 de abril.

Esta convocatoria de Ayudas Sociales, de carácter extraordinario, para el pago de matrícula y otros conceptos, está destinada a quienes cursen enseñanzas de primer o segundo ciclo, así como estudios de grado en la Universidad.

Según informó en un comunicado el responsable del departamento, Josefa González Pérez, la Universidad de Granada ha tomado esta decisión “consciente de la dificultad que muchos estudiantes tienen para hacer frente al pago de los precios públicos por matrícula, y de los problemas de diversa naturaleza que les impiden abordar gastos derivados de su condición de estudiantes, y que, por diversos motivos, no pueden acceder a ayudas del Ministerio de Educación o propias de la Universidad de Granada. Para más información y la descarga de solicitudes: <http://ve.ugr.es>.”

Maldonado seguirá 6 meses más al frente de Psicología ante la falta de candidatos

El decano no desea continuar, pero no dejará el cargo hasta que no haya un nuevo relevo

Redacción / GRANADA

El decano de la Facultad de Psicología de la Universidad de Granada, Antonio Maldonado, continuará con su cargo otros seis meses más ante la falta de sucesores. Este martes concluyó el plazo dado para la presentación de candidaturas para la elección de un nuevo decano sin registrarse ningún postulante. Ante esto, Maldonado, que cumple cuatro años en el cargo y no desea renovarlo, anunció que continuará hasta final de año para dar un nuevo margen al equipo docente para que presenten una nueva candidatura. “Esta Facultad necesita un nuevo equipo decanal”, dijo ayer a este diario Antonio Maldonado.

Un total de 175 docentes se suman a la lista de funcionarios de la UGR

Fueron 60 catedráticos y 115 profesores titulares los que tomaron posesión de su cargo

Redacción / GRANADA

Un total de 175 docentes tomaron ayer posesión como personal funcionario de la Universidad de Granada en un acto solemne que se celebró en el Crucero Bajo del Hospital Real. Hace unos años, un acto así no habría tenido la mayor relevancia, pero en los tiempos que corren y a causa de la crisis económica, cada vez es más difícil que el personal laboral de

una institución alcance el estatus de funcionario.

Fueron 60 catedráticos y 115 profesores titulares los que tomaron posesión como Personal Docente Investigador de la Universidad de Granada, un acto que estuvo presidido por el rector, Francisco González Lodeiro, con la participación del vicerrector de Ordenación Académica y Profesorado, Luis M. Jiménez del Barco, y la secretaria general, Rossana González. Concretamente, 19 catedráticas y 41 catedráticos; y 47 profesoras titulares y 68 profesores titulares de Universidad.



Toma de posesión de los nuevos funcionarios en el Hospital Real.

PRENSA UGR

España

Los universitarios pagarán una media de 540 euros más por curso

El ministro de Educación propone a las comunidades que cada alumno pague entre el 15 y el 25% del coste real del puesto escolar en la universidad pública



El ministro de Educación, José Ignacio Wert, poco antes del comienzo de la reunión con los consejeros autonómicos.

JUANJO MARTÍN / EFE

Agencias / MADRID

El Ministerio de Educación, Cultura y Deporte propone a las comunidades autónomas, reunidas en la Conferencia General de Política Universitaria, una horquilla que tendrán que aplicar las universidades y que irá desde el 15 hasta el 25% del coste del puesto escolar en las universidades públicas, lo que significará un desembolso máximo medio de 540 euros más por curso. La medida se toma, según Educación, con el objetivo de contribuir al recorte de 3.000 millones de euros en materia educativa anunciada por el Gobierno.

Actualmente, los alumnos de la

mayoría de las universidades públicas pagan una media del 17% del coste del puesto universitario en concepto de tasas y el estado sufraga el 83% restante.

La medida, pensada para el curso próximo que el Consejo de Ministros aprobará mañana en un Real Decreto-Ley, establece también que las segundas y sucesivas matrículas tendrán un recargo de entre el 30 y el 100%.

El ministro de Educación, José Ignacio Wert, presentó ayer a las comunidades autónomas un plan universitario con la idea de que cada comunidad lo aplique según sus necesidades para poder cumplir los objetivos de déficit.

Tras la reunión, la secretaria de

Estado de Educación, FP y Universidades, Montserrat Gomenio, señaló que también los costes de los másteres "no habilitantes" (no necesarios para ejercer ciertas profesiones) se incrementarán hasta un 50%.

Además, cada comunidad estudiará con las universidades de su territorio "estándares mínimos de eficiencia" de las titulaciones para garantizar la eficiencia y viabilidad del sistema.

El personal laboral con sexenios "vivos" (que están investigando) verán reducida su carga docente; y al contrario, los que no estén en esa situación tendrán más docencia.

Sobre las tasas, Gomenio ha

"Quieren expulsar a miles de jóvenes de origen humilde"

El secretario general del Sindicato de Estudiantes, Tohil Delgado, acusa al Gobierno de intentar "expulsar a miles de jóvenes de familias humildes de la universidad" mediante el aumento de las tasas. El portavoz expresó su "temor" a que se reduzca "drásticamente" el número de alumnos y que esto "sirva de excusa para justificar el cierre de carreras y campus universitarios".

calculado que sería un incremento máximo de 60 euros por mes, que multiplicados por nueve meses lectivos resultan 540 euros más por alumno y curso.

En la actualidad, el alumnado asume una media del 15% del coste real de las titulaciones de grado (entre 5.000 y 7.000 euros). El ministro de Educación, José Ignacio Wert, ya ha explicado en varias ocasiones que estas tasas son las más bajas de Europa y que el hecho de que se financie el 85% es, a su juicio, como dotar a todo el alumnado de una beca.

El portavoz de Educación del Grupo Socialista en el Congreso, Mario Bedera, señaló de que la subida de tasas universitarias planteada por el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte a las comunidades autónomas es "insostenible" y avisó de que el PSOE luchará "con todas sus fuerzas" para evitarlo.

"Nos vamos a oponer clarísimamente a esta medida y vamos a lu-

Mario Bedera

Portavoz del PSOE en el Congreso

“ El aumento de las tasas universitarias junto a la bajada de becas es un cóctel explosivo ”

char con todas nuestras fuerzas para que no se produzca", para añadir que "el aumento de tasas junto a la bajada de becas es un cóctel explosivo".

En este sentido, adelantó que hablarán con los rectores y harán todo lo posible en el Parlamento para evitar una subida de este tipo si el Gobierno la habilita a través de un decreto-ley. Además, criticó que el mensaje que lanza el Ejecutivo es que la "universidad" es para quien pueda pagarla. "Sólo van a llegar o los muy buenos, o a los que se lo puedan pagar. Vamos a caer en el elitismo", denunció.

También criticó que existe un "problema de formas" porque no se han debatido las medidas, "ni se ha repartido ningún papel".

"Es un tema suficientemente importante como para que salga el ministro (José Ignacio Wert) en lugar de la secretaria de Estado de Educación. Parece que Rajoy ha puesto de moda el escapismo", manifestó.

La Junta rechaza la subida si no lleva aparejada una adecuada política de becas

El secretario general de Universidades cree que se trata de "una agresión a la equidad"

Agencias / MADRID

El secretario general de Universidades de la Junta de Andalucía, Francisco Triguero, señaló que le parece "mal" e "insuficiente"

una subida de las tasas universitarias que suponga una "agresión a la equidad" y no lleve aparejada una política de becas adecuada.

El secretario general andaluz aseguró que su comunidad acudía a la reunión con un ánimo "absolutamente constructivo" a esta reunión.

Desde Andalucía, agregó Triguero, se valora "muy positivamente" el "esfuerzo y el compromiso de las universidades en el desarrollo socioeconómico" y entiende que es "importantísimo para el futuro que el conocimiento no se vea cercenado y laminado en su acceso bajo ningún concepto".

Por lo tanto, aseguró que defiende que las políticas de igualdad de oportunidades deben ir aparejadas "a las políticas de precios públicos y modificaciones estructurales que se puedan proponer desde el Ministerio".

"Si la subida lleva una agresión a la equidad, nos parece mal", señaló Triguero, quien

añadió que una subida de tasas universitarias "sin una política de becas adecuada es insuficiente".

Según el secretario general de Universidades de la Junta de Andalucía, esto limitaría el acceso de alumnos por razones económicas.

De esta forma, Triguero defendió que la universidad "no es una fábrica de parados" y que hay "margen para la mejora" en este ámbito docente y en su eficiencia, pero que no se puede atentar "contra la igualdad de oportunidades".